
工聯會昨日在全港進行選民登記活動，
同時亦發起「復建居屋、增建公屋」的簽
名運動。黃國健表示，香港樓價高企，居
住問題對基層市民和中產人士已成為一個
很大的難題，特區政府有責任協助大家安
居樂業，故他們會督促煲呔曾在10月的施
政報告中交代。

黃國健：應務實與政府商討
不過，他對阿涂揚言就復建居屋問題，

向煲呔曾提不信任動議感到突兀：「特區

政府態度已鬆動，是否還需要用到不信任
動議這麼嚴重？」他更直接點破涂謹申的
意圖，「你現在提所謂不信任動議，無非
是想谷大『七一遊行』的人數」，並強調大
家應務實地與政府商討，督促當局落實有
關政策。

王國興贊成工聯拓港島區
另外，被問及工聯會會長鄭耀棠在與傳

媒茶敘時透露，該會在明年立法會選舉，
有意調配現屬新界西的立法會議員王國興

往港島區，再次為工聯會「創業」。王國興
在同一場合上坦言，他贊成工聯會開拓港
島區，尤其該區沒有勞工界的直選議員，
工聯會應積極考慮派員參選。

不過，王國興坦言，他個人暫時不會去
考慮是否轉區的問題，目前只會先做好新
界西的工作，履行選舉承諾，「先等工聯
會領導去討論港島開拓問題，我暫時未有
個人意向」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

德育及國民教育科最快明年於全港中小學推行，社會上有一些將國民

教育妖魔化的說法，有政客數典忘祖稱之為「洗腦課程」，有政客指鹿為

馬將國民教育與「愛黨教育」、「愛社會主義教育」劃上等號，反對派喉

舌《蘋果日報》含血噴人污衊「洗腦式國民教育的功能只是供掌權者自

慰」云云，其別有用心與陳水扁推行「法理台獨」時大搞「去中國化」

的思路如出一轍！反對派抗拒國民教育的要害是在認知上否定「一國」

主權，將香港當作獨立政治實體！

特區政府推行國民教育阻力重重，原因包括過去的殖民教育根深蒂

固，部分港人國家民族意識淡薄，反對派政客惡意歪曲阻撓等，但其中

一個重要原因，就是回歸以來當局本身對學校中國歷史的教育缺乏重

視。自2000年教育局課程發展處容許學生自行選擇是否修讀中史科後，

470多間中學，已有120間在初中課程無開辦中史科。特區政府不應一方

面積極推動國民教育，另一方面卻將中史教育邊緣化。當務之急是須重

新將中史科列為必修科，並在中史科中加強愛國主義傳統教育。

世界各國都重視本國歷史教育
世界各國都普遍重視本國歷史愛國主義傳統的教育，不論歷史悠久還

是短暫，政治制度和國體如何，幾乎每一個現代國家的本國歷史教科

書，都把對學生的愛國主義教育和民族精神培養放在最重要的地位。例

如，美國人格外珍視自己的歷史，用它來培養對自己國家的深厚感情。

在美國，無論是小學、中學，還是大學，都必須學習歷史。美國現行的

中學歷史教科書《我們美國人》向中學生講述了美國的起源、發展和強

大。歷史教育向美國人傳授了這種思想：我是美國人，我自豪！英國的

中學歷史教科書只有一冊，初高中聯用，核心內容是英國本國的歷史發

展進程。韓國政府以法律的形式規定，中學歷史教科書應在內容上強調

本民族的主體意識，向學生灌輸「韓國國家觀」。非洲各國在教材中不惜

筆墨，充分挖掘和介紹本國歷史上的燦爛文明和反抗殖民統治的典型事

例。

中華民族的愛國主義傳統博大而輝煌
比起只有200多年歷史的美國用盡其歷史中的愛國主義資源推行國民

教育來，具有5,000年歷史的中華民族的愛國主義傳統博大而輝煌，香

港推行國民教育更應善用這一豐富資源。早在春秋戰國時期，關心國家

安危，維護民族尊嚴，為了國家和民族而英勇獻身的愛國主義精神，就

成為全社會公認的美德。其後各朝代愛國英雄層出不窮。如唐朝有忠貞

為國的顏真卿；宋朝有精忠報國立志「還我河山」的岳飛、寧死不屈正

氣永存的文天祥；明朝有為國盡忠堅決抗戰的于謙、蕩平倭寇的戚繼

光，清朝有驅逐外敵、收復台灣的鄭成功，等等。　

近現代以來，隨㠥「強鄰環列，虎視鷹瞵，久垂涎於中華五金之富、

物產之饒，蠶食鯨吞，已傚尤於接踵，瓜分豆剖，實堪慮於目前」（孫中

山《興中會宣言》），為了民族獨立和祖國振興，無數優秀的中華兒女更

是高舉愛國主義的旗幟，譜寫了一曲又一曲感人至深的愛國主義頌歌。

僅就近代而言，像林則徐、關天培、鄧世昌、譚嗣同、孫中山、黃興、

鄒容、陳天華、章太炎、秋瑾、廖仲愷、蔡鍔、李大釗、楊靖宇、吉鴻

昌、方志敏、張學良、楊虎城、張自忠、左權、聞一多、李公樸等，這

些民族英雄的英名和光輝事蹟早已家喻戶曉，傳遍神州大地。

中華民族自古崇尚「富貴不能

淫，貧賤不能移，威武不能屈」，

「殺身以成仁」的民族氣節。歷史

上，中國屢抵抗外敵入侵，人們的愛

國之情強烈地表現出來，並昇華成為國

獻身的情操和精神，出現了岳飛的「精忠報

國」、秋瑾的「金甌已缺總須補，為國犧牲敢惜

身」、林則徐的「茍利國家生死以，豈因禍福避趨之」、孫中山的「振興

中華」、魯迅的「我以我血薦軒轅」，以及毛澤東在民族危難關頭大聲疾

呼：「我們中華民族有同自己的敵人血戰到底的氣概，有在自力更生基

礎上光復舊物的決心，有自立於世界民族之林的能力！」

將國民教育與「愛黨教育」劃上等號別有用心　
歷史的經驗說明：愛國主義是中華民族的傳家寶，是國家和民族賴以

生存和發展的精神支柱，是不分信仰、不分黨派、不分階層的文化底

蘊。鄧小平說過：「港人治港有個界線和標準，就是必須由以愛國者為

主體的港人來治理香港。⋯⋯我們不要求他們都贊成中國的社會主義制

度，只要求他們愛祖國，愛香港。」香港有政客將國民教育與「愛黨教

育」、「愛社會主義教育」劃上等號，是故意把水攪渾，居心叵測！　

值得注意的是，在爭奪香港管治權的歷史較量中，學校是重要的陣

地。未來7至10年，不僅「80後」、「90後」一代成為重要的選民基礎，

而且現在11歲或以上的青少年，也將成為實現普選時代的選民。問題在

於教師隊伍的大多數人長期以來被反對派透過「教協」所掌控。而「教

協」與民主黨、「支聯會」是「三位一體」，「教協」成員對學生價值觀

的影響又是潛移默化，政治取向和投票傾向可想而知。當務之急，特區

政府須重新將中史科列為必修科，並在中史科中加強愛國主義傳統教

育，社會尤其是傳媒和家庭亦應加以輔助和配合。「青山遮不住，畢竟

東流去」，抗拒國民教育只屬「民粹」而非民意，愛國主義傳統教育「應

做就去做」！
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世界各國都普遍重視本國歷史的教育，都把對學生的愛國

主義教育和民族精神培養放在最重要的地位。相比起來，香

港教育局已將中史科從初中必修科中剔除，造成國民教育被

邊緣化的狀態。因此，推行國民教育須加強愛國主義傳統教

育，應重新將中史科列為必修科。反對派將國民教育妖魔

化，要害是數典忘祖，在認知上否定「一國」主權，將香港

當作獨立政治實體，與陳水扁推行「法理台獨」時大搞「去

中國化」如出一轍！

推行國民教育須加強愛國主義傳統教育 全國政協委員 百家戰略智庫主席

■責任編輯：謝孟宜

在國務院港澳辦主任
王光亞抵港時，「示威

成癮」的香港反對派政黨社民連事先張
揚，在社交網站發起所謂的「通緝王光
亞」行動，最終「雷聲大雨點小」，僅20
人出席參與示威，場面極為冷清，令該
黨各「頭頭」均非常「無癮」。

為爭取曝光機會，社民連示威者在王
光亞抵港前3小時，到達對方下榻的灣
仔君悅酒店門外。為預防再出現暴力場
面，酒店方布防嚴密，保安更封鎖了正
門馬路。

「人民力量」同場爭曝光
不過，一干人等的所謂「示威」異常

兒戲，各示威者均極「Hea」(懶散)，眾
人在指定的示威區內「行行企企」，該
黨主席陶君行更索性大部分時間都坐在
地上，將叫口號的責任卸到「長毛」梁
國雄身上。和社民連「勢成水火」的

「人民力量」，亦發動數十名示威者馬路
另一邊與社民連「唱對台戲」，但該黨
兩名立法會議員黃毓民及陳偉業均未有
露面。

在王主任車隊即將抵達酒店時，現場
警員人手明顯增加，而見現場氣氛略顯
緊張，各示威者即「自動波」「變激」，
有成員更手拿㠥一㜫㜫的「溪錢」及多
隻紙飛機，意圖在王光亞車隊經過時擲
向車隊，但料不到王主任的車隊未有從
港灣道正門經示威區進入，選擇逆行車
線進入酒店，令這些道具均無用武之
地。

王主任隨後赴特區禮賓府出席特區政
府為他而設的歡迎晚宴。「長毛」等即
乘坐小貨車「轉戰」禮賓府正門。他們
在抵達後試圖高舉示威標語「抗議」，
但警方指該處並未設示威區，故禁止兩
人逗留，兩人不滿並與警方理論，最後
被警方帶走。

兩人其後到禮賓府後門的示威區，與
社民連約20名成員會合並在場流連。基
於示威人數僅「小貓三四隻」，長毛要
求多名成員先行離開，剩下8人留守，
而他們亦懶得再叫口號，索性播放《國
際歌》代替，最後在反應冷淡下，各人
只得執拾細軟坐車離開。

■香港文匯報記者 鄭治祖

乏人和應 社民連「Hea」住示威

曾鈺成勉四地青年積極裝備

■工聯會呼籲政府復建居屋及增建公屋。
香港文匯報記者莫雪芝 攝
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香港樓價有升無跌，包括民建聯，工聯會等各大建制

派政黨及政團多次提出要求特區政府復建居屋的呼聲，

而特區行政長官曾蔭權在早前的立會答問大會上，就一改過往的「強硬」

立場，態度有所鬆動，表明會於10月公布的新年度施政報告中交代有關問

題。不過，民主黨就意圖借此「抽水」，該黨議員涂謹申日前更揚言要就此

問題對煲呔曾提出不信任動議。工聯會議員黃國健不值其所為，狠批該黨

無非是為「谷大『七一遊行』的人數」及為宣揚自己「成功爭取」鋪路。

借復建居屋「抽水」
阿涂谷七一挨批

非常無癮

新年度財政預算案
建議大幅增加煙草稅

41.5%，並會於本周三在立法會「2011
年應課稅品(修訂)條例草案」表決。反
對增加煙稅的「稅債票償大聯盟」昨日
發起「一萬煙頭贈私煙黨」行動，各成
員將裝有1萬個煙頭及印有「私煙黨」
三字的相框遞交予公民黨總部，並戴上
遮蔽雙眼的公民黨黨魁梁家傑及議員陳
淑莊等的面具，諷刺公民黨盲目贊成增
加煙草稅，導致香港淪為「私煙港」。

「稅債票償大聯盟」在過去兩個多
月組織連串活動，呼籲全港煙民登記
做選民，圖迫使立法會議員否決今年
財政預算案建議加煙稅。聯盟發言人
何民傑批評，公民黨是至今唯一公開

支持加煙稅助長私煙的政黨，更質疑
梁家傑一度宣稱，該黨會要求政府先
解決私煙問題，才會考慮支持政府加
稅，但目前私煙販賣情況惡化，公民
黨卻繼續盲目相信「阿媽教仔」式管
治，破壞香港自由，並直斥「梁家傑
是在講大話」。

他又稱，大聯盟在有關煙草稅條例
表決前，會在立法會外開展41.5小時
的集會，聲言要捍衛香港自由社會的
基石，確保每名市民都有選擇自己生
活方式的自由，並抗議政府增加煙稅
只會助長私煙猖獗，令兒童更易接觸
私煙，要求立法會議員有權有責，否
決政府加煙稅。

■香港文匯報記者 鄭治祖

諷公民黨盲撐加稅 萬個煙頭贈「私煙黨」
煙民怒吼

香港經濟發展
成熟，香港年輕
人雖有抱負，卻
面對「出路難」
的問題。財爺曾
俊華在最新網誌
中與年輕人分享

「智者之言」，他
先引用微軟創辦
人 蓋 茨 所 言 的

「四步曲」，強調要實現自己的理想，首先要訂下目標，認清眼
前的機會或需要處理的問題；其次要找出最有效可達到目標的
途徑；第三步是以最合適的科技助你有效達到目標；最後則要
與別人分享你成功達標或失敗的經驗，以作他人借鑒。

曾俊華在網誌中說，他早前出席了香港科技大學行政人員工
商管理碩士課程(EMBA)畢業禮，並談到一些現代管理智者對實
現理想的看法，首次談到的就是哈佛大學「輟學生」、微軟創辦
人蓋茨提及達致目標的4個階段，而這些都是很簡單易明的道理
和達成理想的方法，故當大家遇到問題，尤其是一些好像是不
可解決的難題時，可以嘗試用蓋茨提出的方法，逐步逐步想出
解決辦法。

籲有效利用網上資訊

他坦言，在科技發展一日千里、資訊爆炸的年代，無論在
家、辦公室、甚至行街、搭車、食飯，都隨時可以上網，聯繫
世界各地的朋友和工作夥伴、隨時可得到新知識、新資訊、知
悉世界大事，真正體現「千里之外天涯若毗鄰」，但「在資訊勁
爆的年代裡，我們是否忽略了身邊更重要、更有意義的事情
呢？」故他希望，「大家的指頭下次在鍵盤上熟練地游走時，
不妨想想如何更有價值和更有效地利用我們可以輕易獲取的資
訊」。

曾俊華又指，教育和學習不可能為日常生活的所有困難提供
解決方法，重點是怎樣應用知識，去解決這些難題，並引用愛
因斯坦的「貼士」，「想像力較知識更為重要。知識是有限的，
想像卻涵蓋整個世界」。他認為知識加上想像力，也許可以幫助
大家以「出其不意」的方式解決問題，邁向目標。

他最後借蘋果公司創辦人之一喬布斯的名言︰「做大事的唯
一途徑就是熱愛你所做的事情。」、「Stay hungry, stay foolish!」
寄語年輕人「不斷學習、尋求知識、以達理想」：「無論你的
夢想在別人眼中多麼的傻氣，都要堅持，永不言棄。」

■香港文匯報記者 鄭治祖
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想隨㠥兩岸四地交流融合發展，

青年民建聯創辦第一屆「兩岸四
地青年高峰會」，藉此鼓勵年輕人認識融合發展帶
來的機遇，從而探討從中可擔當的角色。在高峰會
閉幕禮上，立法會主席曾鈺成勉勵一眾青年繼續積
極裝備自己，為國家作出貢獻，而各參加者在總結
分享中，均認同活動加深了兩岸四地之間的了解，
也鞏固了各地青年之間的友誼，相信定獲益良多。

由青民主辦的首屆高峰會星光熠熠，在日前首日
會議中，邀請了全國人大常委范徐麗泰擔任開幕禮
嘉賓並發表演說，特區行政會議召集人梁振英亦發
表專題演講，與年輕人分享個人經驗，鼓勵青年增
進知識，磨煉意志，以專業知識為社會作出貢獻。

同時，大會亦邀請了暨南大學經濟學院教授封小
雲、台灣青年發展基金會副執行長李德維、澳門大
學副校長何順文等知名人士，從國家「十二五」規
劃帶來的產業多元化、兩岸四地文化融合、教育及
社會階層流動等方面，發表對於青年發展的獨到見
解。

各參加者隨後進行分組討論，深入地就兩岸四地
融合、青年競爭力等各地青年都關心議題的前景
交流心得，並在昨晨高峰會第2日會議上輪流上台
匯報成果，最後由立法會主席曾鈺成主持閉幕儀
式。

周浩鼎：續建平台拓闊新世代視野
是次高峰圓滿結束，負責策劃整個會議的青年民

建聯主席周浩鼎表示，是次論壇有助青年人更加認
識兩岸四地融合帶來的機遇，並承諾青民在未來的
日子，會繼續創建平台，拓闊青年視野，鼓勵新一
代攜手向前，為祖國的明天、香港的將來共同努
力。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

金石良言

別有用心

■青年民建聯第一屆「兩岸四地青年高峰會」昨日圓滿結束，由立法會主席曾
鈺成主持閉幕禮。 民建聯提供圖片

■曾俊華在早前科大EMBA畢業禮上，與各
畢業生分享對實現理想的看法。

智者之言


